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政经

北京商报讯（记者 韩琮林）京津冀协同发展战略再
次取得新突破。昨日，中关村管委会与石家庄市人民政
府签署了共建集成电路产业基地的合作框架协议，中关
村将与石家庄市在石家庄合作建设集成电路封装测试
产业基地。

此次合作， 将发挥中关村示范区在集成电路设计、
高端制造及装备的先发优势，培育壮大石家庄的测试封
装产业，贯通集成电路产业链条，做强做大京津冀集成
电路产业集群，并带动智能硬件、智能制造、节能环保等
产业在石家庄市创新发展。

下一步，中关村与石家庄市将高起点、高标准启动
集成电路封测产业基地规划编制，加快配套基础设施建
设工作，并重点在建立市场化的政府资金支持渠道和机
制、土地优惠、产品研发、市场对接、人才引进、保税区等
方面开展政策创新。同时，以封装环节为核心，统筹集成
电路材料、装备、应用等环节，充分发挥中国电子科技集
团13所、54所现有技术基础，面向全国、全球吸引优秀企
业、人才和团队聚集。

中关村与河北首建集成电路基地

·三言二拍·

·简讯·

交通一体化铁路率先破冰

京津冀城际铁路投资公司出鞘

北京商报讯（记者 蒋梦惟） 昨日，
2014年北京土地市场“低调”收官，最后
一宗年内成交的土地北京市丰台区樊家
村危改项目3号地零售商业用地被龙湖
以5.5亿元的底价摘得，至此，所有计划
今年内出让的土地都已尘埃落定。

统计显示， 今年北京土地出让金共
计1916.9亿元，再次打破最高纪录，同比
去年上涨4.8%，值得注意的是，居住类用
地平均楼面价涨至近1.5万元/平方米，环
比涨幅突破五成，整体来看，楼市冷清并
未撼动土地市场全年整体上扬的格局，
随着明年开春北京楼市回暖、 年初重磅
地块的成交，土地市场将继续上涨走势。

综合多家房地产中介机构统计数据
显示，今年，相比起伏明显的楼市，北京
土地市场似乎没有出现特别剧烈的变
化， 年初北京土地市场一轮接一轮的高
价成交热潮不容忽视， 即使年中市场上
出现了长时间的零成交也主要是由于市
土储部门“技术性”降温所致，并非市场
需求出现了明显回落， 导致市场呈现大
幅降温的状态。 全年土地出让金增幅比
往年有所降低，但整体来说，仍然是延续
了往年的上升走势。

具体来看，本年度北京共成交了141
宗经营性用地， 其中居住类用地成交为
53宗，仍然占据较大比例，成交建筑用地

面积为423.35万平方米， 成交总额高达
1316.7亿元左右， 溢价率与往年基本持
平，为33.62%。“虽然表面上来看，居住用
地整体成交总额与去年相比增长并不突
出， 但实际上， 成交面积比去年减少了
300万平方米，可见，土地热度其实是不
降反升的。”亚太城市研究会房地产分会
会长陈宝存表示。而对此，北京中原地产
也同样计算出了有着相似结果的数据。
“数据显示，今年北京居住用地平均楼面
价创纪录地达到了14557元/平方米 ，环
比去年上涨了51%。”北京中原地产首席
分析师张大伟表示。

对于明年的北京土地市场， 业内回
暖预期明显增强。 除了出让底价创纪录
地达到了70.7亿元的丰台区花乡白盆窑
村地块即将在明年初成交外， 今年底北
京楼市已开始受信贷政策等影响逐渐回
暖的态势也让专家看到了土地市场后续
源源不绝的上涨动力。

陈宝存等多位专家都坦言， 北京作
为一线城市楼市相对坚挺的代表之一，
被大多数开发商看好， 特别是央行降息
后，开发商资金面继续明显好转，一线城
市房价、 成交量在明年开春明显回暖的
可能性非常大，因此，房企为降低投资风
险， 势必会将更大比例的拿地成本投入
到北京等一线城市之中。

北京土地出让收官 年入账破1900亿元

楼市遇冷未撼动土地市场上扬态势

Today's�review
今日评

张望未来，相信未来
韩哲

春去秋来又一年。2014年的最后一天，呼啸的北
风身后，是人见人爱的APEC蓝。呼吸着清冽的空气，
张望2015年，至少心情是甜的。

再过一天，就是2015的新年。诗和远方，仍是我
们永恒的事业。

2015年，一个普普通通的年份，我们可以让它不
普通。就像我们在2014年做的那样。人生的道路虽然
漫长，但紧要处也就那么几步。国家何不是如此？

很多人和事，在2014年被用力塞了进去，生怕历
史在这一年不够饱满。走得越远，越能感受2014年的
张力。

2014年躁动不安，“星星”之火燎原，MH370谜一
样的失联，呼格案昭雪，股市突然发飙，马云问鼎首
富知天命，大V的消失以及监狱风云车水马龙，喜怒
哀乐，余音绕梁。

2014年，是典型的大历史年。中国在APEC上演
主场大外交，纵横捭阖亦不为过。时隔72年，文艺工
作座谈会再次召开，吹皱一池春水。全军政治工作会
议随后在古田这个意义非凡的地方召开，一文一武，
挥斥方遒。

武松打虎， 这一出戏中纪委演了一年， 场场爆
棚，人人怒赞。周徐令三只大老虎轰然倒地，一人失
势，遍地鸡犬，比戏文都精彩。陋室空堂，当年笏满
床；衰草枯杨，曾为歌舞场。小老虎们痛哭流涕说自

己是农民的儿子， 古今贪官皆如此： 身后有余忘缩
手，眼前无路想回头。

打虎轰轰烈烈，改革也没闲着，左手新常态，右手
依法治国，一定要实现中国梦。这一年经济压力山大，
数据总不及预期，专家争辩会不会通缩，眼瞅着17万亿
美元GDP的美国增速都到5%了，10万亿美元GDP的中
国自知冷暖。稳增长从4月抬头，小规模刺激不断，发改
委不再忙着反垄断了，回归批项目本色，央行也丢掉文
字游戏，一声令下降息。改革和增长，到底是三七开，还
是五五开，谁也不是神仙，都在忙着调试。

全面深改，并不容易，却不轻言放弃。在2015年，
改革或大放异彩，或小心翼翼，不以物喜，不以己悲。
未来的每一分可能性，就在我们脚下。无数人踩出一
条通往未来的道路，不要说你不曾努力过。米兰昆德
拉说，永远不要认为我们可以逃避，我们的每一步都
决定着最后的结局， 我们的脚正在走向我们自己选
定的终点。

转型之年，并不容易。我们揣着滚烫的理想，破
壁拆墙，不希望辜负过往，也不希望泯灭未来。时空
寂寥，悲欢离合，大时代碾过的痕迹，既高尚又谦卑。
诗人说，这是你脚下的土地，你不改变，谁会替你改
变？你笃信光明，它就不会黑暗。

转型年代，乱花迷眼，盲人摸象，每个人未见得看
清楚这国家的未来，究竟是远是近。人人期待改革，却

畏惧为改革所伤，改革是否能够换来变革，大变革的
成本由谁来承担，有人走得坚定，有人走得顾盼。

既然选择了远方，便只顾风雨兼程。从三中全会
到四中全会，从市场到法治，总要汇集成一个叫做正
义的东西。它是自然法，它是中国梦，它引领着我们
奔向未来。

未来，属于每一个人。属于国家，属于民族，属于
你和我。国家的未来，是关于复兴的宏大叙事，你我
的未来，是体面和尊严，是有人生出彩的机会。这两
个未来，同等重要。

未来不是心灵鸡汤，未来是一种力量。这种力量
支撑着我们走过百年，城头变幻，山河国土，一路走
来，从不忍背弃。

不要怕看不清楚，至少你可以从改变自己做起。
执着于自己的未来，就是在创造这个国家的未来。个
人虽渺小，却并孤单。每一个小人物，都不多余。

山高水长，天地辽阔，与未来说一声，后会有期。
在与未来迎头相撞的那一刻，握紧双手说，这便是我
选择的未来。 美好的未来不会空降， 没有谁是救世
主，高贵的未来，需要匹配高贵的行动。丢掉犬儒，不
再装睡，在直抵未来的船上，无论左中右，同舟共济
是最大公约数。

2015年，往者不可谏，来者犹可追。2015年，道不
远人。

■深改
中共中央总书记、国家主席、中央军委主席、中央全

面深化改革领导小组组长习近平昨日上午主持召开中
央全面深化改革领导小组第八次会议并讲话。 会议指
出 ，2014年领导小组确定的80个重点改革任务基本完
成。会议审议通过了《关于进一步规范刑事诉讼涉案财
物处置工作的意见》。 要求各级党政部门要率先尊法守
法，不得干预涉案财物处置过程。

■“竭泽而渔”
财政部部长楼继伟昨日表示，伴随中国经济发展进

入新常态，财政收入也由高速增长转为中低速增长的新
常态。要克服速度情结，防止“竭泽而渔”。“我国间接税
的比重高，资本货物、原材料、制造业等传统产业税收贡
献较大，所得税和财产税等直接税占比偏低，财政收入
增长受物价波动特别是ＰＰＩ的影响很大。”他说。

■出逃
中国联通集团的实权派人物，联通国际业务部总经

理闫波于日前以出差为名报备后， 已于海外失联多日，
初步估计已私自出逃。其联系电话已关机。而联通也于
12月26日紧急要求集团总部的处级以上干部全部上缴
因私出国护照。 对联通落马高管和被举报高管的调查，
都指向更高别级的重要高管。

■调职
日前，中央对天津市委主要负责同志职务进行了调

整。孙春兰同志不再兼任天津市委书记、常委 、委员职
务；黄兴国同志代理天津市委书记职务。昨日，天津市召
开领导干部会议，中央政治局委员、中央组织部部长赵
乐际在会上宣布了中央决定。另悉，孙春兰上调中央任
中央统战部部长，王东峰任天津市市长。

■ARJ21-700
昨日，民航局在北京向中国商飞颁发了ARJ21-700

飞机型号合格证。这标志着我国首款喷气支线客机通过
了中国民用航空局型号合格审定，飞机设计满足保证安
全的基本要求，获得了参与民用航空运输活动的“入场
券”。民航局局长李家祥、副局长李健，工业和信息化部
副部长苏波，中国商飞董事长金壮龙、总经理贺东风，以
及民航局适航审定团队和中国商飞研发团队等出席了
颁证仪式。 栏目主持：陶凤

北京商报讯（记者 齐琳 阿茹汗）北京商报记者昨日
从北京市住建委获悉， 为深刻吸取海淀区清华附中A栋
体育馆发生坍塌事故的教训，市住建委要求各单位高度
重视安全生产工作，并决定进行为期一个月的施工现场
安全质量大检查，全市所有工地即日起全面停工整改。

市住建委要求，各单位要按照建设工程安全质量标
准规范及有关要求全面开展施工现场安全质量隐患排
查工作，发现隐患应立即整改，整改合格并由相关负责
人及企业法人签字确认后方可复工。市建设工程安全质
量监督总站将成立专门检查组对施工现场进行全面督
查，切实保证整改落实到位。

此次安全质量检查将重点围绕大体量钢筋绑扎、大
体积混凝土浇筑、 大跨度钢结构及预制混凝土构件安
装、危险性较大的分部分项工程（深基坑 、模板支撑体
系、建筑起重机械等）的施工技术方案、专项施工方案编
制审批情况及按方案施工情况； 人员安全教育情况；消
防安全管理及可燃物清理情况；预防煤气中毒工作落实
情况；其他施工安全质量管理情况等方面展开。

北京市所有工地全面停工整改

北京商报讯（记者蒋梦惟）推进司法独立、令司法机关
不再受地方行政机关的干扰是四中全会传达的重要指示，
北京昨日也对此率先做出安排。昨日，北京市第四中级人
民法院和北京市检察院第四分院正式成立、揭牌，作为继
上海之后，全国首批跨行政区划地方法院、检察院试点之
一，北京的四中院和四分检将不再限制于受理、管辖北京
的某个或某些区县的案件，而是对北京市范围内实行跨行
政区划集中受理、管辖。

今年备受关注的四中全会公报直指部分地方、部门
存在领导干部干预司法行动、 插手具体案件处理的问
题，曾明确提出我国将完善确保依法独立行使审判权和
检察权的制度，探索设立跨行政区划的人民法院和检察
院。这一提法在北京率先落地。北京市委常委、政法委书
记杨晓超介绍，探索设立跨行政区划的人民法院和人民
检察院，是中央从制度上保障依法独立公正行使审判权
和检察权、优化司法职权配置的重大顶层设计，对于确
保公正司法、加快建设公正高效权威的社会主义司法制
度具有重要而深远的影响。

据悉，在原市铁路运输中级法院基础上新成立的市
四中院案件管辖范围包括： 以本市区县人民政府为被告
的行政案件；按照级别管辖标准，应由本市中级人民法院
管辖的金融借款合同纠纷案件、保险纠纷案件、涉外涉港
澳台的商事案件；跨地区的重大环境资源保护案件、重大
食品药品安全案件；市检察院四分院提起公诉的案件；市
高级法院指定管辖的其他特殊案件； 铁路运输中级法院
原管辖的刑事、民事案件。而市四分检案件管辖范围也基
本根据四中院案件管辖范围设定。

北京成立跨行政区划四中院四分检

城际铁路公司破冰交通一体化
据了解，投资公司注册在北京，充分

利用北京金融资源、人才资源优势。负责
具体线路的项目公司注册在线路运营里
程最长的省市， 相关税收由沿线省市共
同分享。 投资公司将贯彻国家区域交通
一体化战略意图， 加快京津冀城际铁路
网建设，侧重战略谋划和投融资运作。同
时，由投资公司作为发起人，以具体线路
为对象， 吸引社会投资人共同出资成立
项目公司，统筹推进线路的投资、建设、
运营及资源综合开发。

国家发改委负责人表示， 以三地为
一个整体对象， 可以突破现有以行政区
划为界限的建设模式， 有利于形成统一
的线网和市场， 将为京津冀协同发展体
制机制创新积累经验。

中国社科院城市发展与环境研究所
副研究员单菁菁表示， 京津冀城际铁路
投资公司成立对于三地直接的城际铁路
发展有着重要意义， 以后三地之间的城
际铁路在规划、勘探、筹资、建设上拥有
统一的部署， 有利于推进三地交通一体
化的进展。

行政割据阻碍城际铁路发展
事实上， 除京津城际已经竣工通车

外，此后京沈、京张、京唐、京石等都只能
等待安全评估和方案优化， 各省市翘首
企盼的京沈、京张、京唐三条城际铁路被
放缓建设。“以往京津冀直接的城际铁路
发展缓慢主要就是因为行政分割， 三地

都有自己的规划、诉求、建设进度，而且
缺乏一个协调机构， 衔接非常困难。”单
菁菁说。

轨道交通专家、同济大学教授孙章认
为，除了三地行政分割外，重视不足也是此
前京津冀城际发展缓慢的主要原因，目前
我国铁路轨道交通出现了“两头重中间轻”
的局面，作为远距离的高铁和近距离的地
铁发展都很快，目前我国高铁里程世界第

一，并且以每年很快的速度增长，而我国地
铁在城市轨道交通里面的占比达65%，在
世界范围内最高，而作为连接区域内的城
际铁路却发展严重不足。

北京市交通委日前表示， 在即将出
台的 《北京交通发展纲要 （2014-2030
年）》中，计划到2020年，形成京津冀9000
公里的高速公路网和主要城市3小时公
路交通圈，9500公里的铁路网和主要城

市1小时城际铁路交通圈。此前在三地交
通建设责任分担、利益成果分享方面，没
有机制化的协定。对此，中国社科院城市
与竞争力研究中心主任倪鹏飞认为，一
体化要做到投入和收益的对称， 需要建
立一个平衡机制。

京津冀城际铁路迎快速发展期
随着京津冀一体化的推进， 三地之

间的城际铁路建设已经逐渐升温。3月29
日，河北省境内凤凰岭隧道破土动工，京
沈客专河北段正式开工建设。 线路全长
709公里，总工期五年，建成通车后，北京
至承德将被拉入到首都一小时交通圈
里，此前则需要四五个小时。

京张铁路的建设项目也已进入倒计
时。12月，北京至张家口铁路八达岭越岭
段工程可行性研究报告已获国家发改委
批复，为京张铁路开工建设奠定了基础。
在单菁菁看来， 京津冀城际铁路公司注
册资本为100亿元，不仅在融资上解决了
资金问题， 还通过这个公司解决了沟通
机制的问题，资金、沟通协调都解决了，
京津冀的城际铁路建设肯定会迎来快速
发展时期。

孙章坦言，京津冀一体化的过程中，
城际交通优势明显，在客货运量、成本、
商业价值方面都是其他交通方式无法比
拟的，在活跃区域经济、推进一体化进展
方面都将起到举足轻重的作用。 随着京
津冀城际铁路公司成立， 未来京沈、京
张、京唐等铁路建设都将提速。

北京商报记者 王晔君/文 代小杰/制图

中国南车、中国北车昨日晚间发布
公告，中国南车股份有限公司、中国北
车股份有限公司发布合并预案。技术上
采取中国南车吸收合并中国北车的方
式。 合并双方拟定中文名称：中国中车
股份有限公司，简称“中国中车”。南北
车合并有望将中国高铁产品和标准带
出国门，在国内也可以在一定程度上避
免在各地重复投资设厂，从而抑制产能
过剩。

2008年，中国南车实现“A+H”整体
上市 ；2009年 ， 中国北车在A股上市 ，
2014年5月，中国北车在香港上市。根据
公告合并预案，中国南车向中国北车全
体A股换股股东发行中国南车A股股
票、向中国北车全体H股换股股东发行
中国南车H股股票， 并且拟发行的A股
股票将申请在上交所上市流通，拟发行
的H股股票将申请在香港联交所上市流
通， 中国北车的A股股票和H股股票相
应予以注销。

本次合并中，中国南车和中国北车
的A股和H股拟采用同一换股比例进行
换股， 以使同一公司的所有A股股东和
H股股东获得公平对待， 从而同一公司
的不同类别股东持有股比的相对比例
在合并前后保持不变。本次合并的具体
换股比例为1： 1.10， 即每1股中国北车A

股股票可以换取1.10股中国南车将发行
的中国南车A股股票， 每1股中国北车H
股股票可以换取1.10股中国南车将发行
的中国南车H股股票。

合并后新公司同时承继及承接中
国南车与中国北车的全部资产、 负债、
业务、人员、合同、资质及其他一切权利
与义务。合并后新公司将采用新的公司
名称和组织机构代码 、 股票简称和代
码 、法人治理结构 、战略定位 、组织架
构、管理体系、公司品牌等，从而实现双
方的对等合并。

中国工程院院士、中国中铁隧道集
团副总工程师王梦恕接受北京商报记
者采访时曾表示， 南北车合并之事在几
个政府部门内部早有讨论， 合并的主要
原因是两家公司在海外市场恶性竞争非
常严重。 南车和北车合并为一家公司，
则可以避免竞争过程中的相互压价，提
高中国铁路车辆出海的竞争力。

今年10月27日，中国南车、中国北车
在公告拟筹划重大资产重组事项后双
双停牌。 据国内轨道交通行业人士分
析，有关方面更多地希望将通过南北车
的合并提升国内轨道交通装备行业产
业链的整体竞争力。同时，中国南车、中
国北车公司股票自2014年12月31日起复
牌交易。 北京商报综合报道

南车北车正式合并拟定名“中车”
换股比例为1： 1.10

京津冀交通
一体化终于迈出
了实质步伐，昨
日， 京津冀三省
市政府、 铁路总
公司在北京签署
协议， 成立京津
冀城际铁路投资
有限公司。 业内
预计， 一直以来
受制于地方行政
割据发展缓慢的
城际铁路由此迎
来高速发展期。
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